



Indicador nacional: Desocupación en Chile se ajusta en 8,7%, pero informalidad sigue alta y en sector "enseñanza" supera 27%

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) comunicó este martes las últimas cifras ligadas a la situación del desempleo en Chile.

En detalle, durante el trimestre julio-septiembre de 2024, la tasa de desocupación se ubicó en 8,7%, lo que significó un descenso de 0,2 pp. en doce meses, debido a que el alza de la fuerza de trabajo (2,2%) fue menor a la presentada por las personas ocupadas (2,4%).

Por su parte, las personas desocupadas aumentaron 0,3%, incididas únicamente por aquellas que buscan trabajo por primera vez (4,2%).

Y en la región Metropolitana, la tasa de desocupación alcanzó un 9,1%, con un descenso de 0,5 pp. en doce meses. En el mismo período, la estimación del total de la población ocupada creció 2,0%, incidida, según sector económico, por "enseñanza (9,4%), comercio (3,3%) e información y comunicaciones (13,5%)".

La tasa de ocupación informal a nivel nacional, en tanto, se ubicó en 27,0%, con un alza de 0,3 pp. en un año.

"Las personas ocupadas informales aumentaron 3,6%, incididas tanto por las mujeres (4,4%) como por los hombres (3,0%); y según sector económico, principalmente, debido a comercio (8,7%) y enseñanza (27,7%), mientras que por categoría ocupacional incidieron trabajadoras por cuenta propia (3,8%) y asalariadas privadas (5,0%)", señaló el INE.

En doce meses, dijo el INE en su reporte, "la estimación del total de personas ocupadas en nuestro país experimentó un alza de 2,4%, incidida tanto por los hombres (2,3%) como por las mujeres (2,6%)".

Los sectores que contribuyeron al aumento de la población ocupada fueron comercio (2,7%), enseñanza (5,3%) y alojamiento y servicio de comidas (5,4%); mientras que, por categoría ocupacional, el alza se observó en personas asalariadas formales (3,5%) y perso-

nas asalariadas informales (4,2%).

Durante el trimestre julio-septiembre, y respecto al mismo período del año anterior, las tasas de participación y de ocupación se situaron en 61,7% y 56,3%, creciendo 0,8 pp., en ambos casos.

El INE agregó que la población fuera de la fuerza de trabajo disminuyó 1,1%, influida por personas inactivas habituales (-1,5%) e iniciadoras (-42,5%).

En las mujeres, la tasa de desocupación se situó en 9,2%, sin presentar variación en doce meses, a raíz del incremento de 2,7% en la fuerza de trabajo, levemente mayor al alza de las ocupadas 2,6%.

Por último, en los hombres, la tasa de desocupación fue 8,4%, disminuyendo 0,3 pp. en doce meses, a raíz del incremento de 1,9% de la fuerza de trabajo, menor al 2,3% registrado por los hombres ocupados.